
PRESIDENTE LAGOS SE REUNIÓ CON DIRECTIVA DE CONAPYME 
Según su dirigente máximo, Rafael Cumsille, en la oportunidad el Mandatario les 
anunció prontas medidas para resolver, principalmente, el problema del endeudamiento 
que afecta a ese sector. 
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta tarde con la nueva directiva 
de la Conapyme, encabezada por Rafael Cumsille. El encuentro se sostuvo en el Palacio 
de la Moneda en donde participaron, además, el Secretario General de la Presidencia, 
Álvaro García; el Ministro de Economía, José De Gregorio; y el presidente de Asexma, 
Roberto Fantuzzi. 
 
En la ocasión, le expusieron al Primer Mandatario las principales preocupaciones del 
sector. "Nos ha dado bastante ánimo y nos ha dicho que antes de lo que nosotros 
imaginemos va a haber algunas medidas puntuales y también respuesta, principalmente 
al problema del endeudamiento", afirmó el presidente de la Conapyme. 
 
Los cinco puntos expuestos por Cumsille se concentran en la falta de demanda interna, 
que se ve reflejada en los más de 546 mil personas desocupadas; el endeudamiento 
financiero, respecto de lo cual afirmó que el Gobierno puede ayudar a su sector "como 
un verdadero aliado estratégico" para resolver este problema del vencimiento de las 
deudas con la banca privada, las que ascienden a 560 millones de dólares. 
 
Asimismo, Rafael Cumsille dijo que se trató acerca de la necesidad de cooperación en la 
recuperación de las PYME, llamando a los bancos a "aprovechar" la ampliación de la 
vigencia del Fondo de Garantía para el Pequeño Empresario (FOGAPE). En este 
sentido, el presidente de esa entidad denunció que "hay muchos bancos que no están 
operando con agilidad" en ese trámite. 
 
Informó que otros temas que se trataron en la reunión dicen relación con la solución de 
la deuda previsional, que afecta a más de 150 mil empleadores, y la deuda tributaria y 
contribuciones, que se ha traducido en embargos y remates de propiedades de este 
sector. 
 
"Hemos visto un gran deseo del Presidente y sus Ministros de resolver cuánto antes 
algunas de estas inquietudes", dijo Cumsille quien adelantó que la próxima semana se 
reunirá con el titular de la cartera de Economía "para seguir avanzando sobre las 
materias planteadas hoy", afirmó. 
 
Con respecto a la huelga que han planteado los camioneros, Rafael Cumsille se mostró 
"respetuoso" de la decisión de ese gremio y que esperaba que se resolviera el problema, 
"sin ningún tipo de movilización". En este sentido, aseguró que la Conapyme "está muy 
atenta ante cualquier llamado de la autoridad para servir de puente con un gremio que es 
afiliado a esta Confederación". 


